

Mêmes droits pour toutes et tous: échanges enrichissants entre les Etats-Unis et la Suisse sur les questions LGBT et le mariage égalitaire

Dans le cadre du « International Visitor Leadership Program » (IVLP), une délégation suisse a voyagé durant deux semaines aux Etats-Unis et s'est entretenue avec des politicien.ne.s, des représentant.e.s d'associations et d'institutions religieuses, avec une attention particulière sur l'ouverture du mariage civil aux couples de même sexe. Le but : le renforcement des droits pour les personnes lesbiennes, gay, bisexuelles et trans.*

Le programme IVLP est un programme du U.S. Department of State. Chaque année, plus de 5'000 participant.e.s du monde entier sont invité.e.s aux Etats-Unis pour échanger avec leurs collègues américain.e.s dans des domaines tels que l'économie et les sciences, mais également la culture ou des questions socio-politiques. La délégation suisse – composée de Maria von Känel (Association Faïtière Familles arc-en-ciel), Delphine Roux (Fédération genevoise des associations LGBT), Renato Pfeffer (Parti Evangélique Suisse) et Markus Stehle (Magazine *Mannschaft*) – a été invitée à participer sur le thème « Revendications pour l'égalité sociale et juridique de la communauté LGBT ». Le programme a été mis en place par le U.S. Department of State, l'ambassade américaine à Berne et le Meridian International Center à Washington, D.C. La délégation s'est rendue à Washington, New York, Albany, Baltimore et Salt Lake City.

De nombreux échanges

Lors de leur voyage, la délégation suisse est allée à la rencontre de nombreuses personnes qui s'engagent pour l'égalité sociale et juridique des personnes lesbiennes, gay, bisexuelles et trans* (LGBT). Elle s'est entretenue avec des politicien.ne.s tel.le.s que le Congressman Mark Pocan et avec Randy Berry, Envoyé Spécial des Etats-Unis pour les questions LGBT. Elle a échangé avec des représentant.e.s d'associations telles que Equality Maryland, Human Rights Campaign, Family Equality Council ou encore PFLAG (Parents, familles, ami.e.s et allié.e.s des personnes LGBT) et dialogué avec des représentant.e.s d'institutions religieuses telles que Mormons Building Bridges. Lors de ces discussions, plusieurs questions ont été évoquées : quels ont été les obstacles législatifs à dépasser pour atteindre l'ouverture du mariage civil aux couples de même sexe ? Quelles campagnes ont été menées afin de rendre visibles les revendications de la communauté LGBT ? Comment concilier religion et homosexualité ? Les expériences vécues par les Etats-Unis ont fourni à la délégation suisse des apports précieux, qui peuvent être adoptés pour les revendications de la communauté LGBT en Suisse.

Des progrès en Suisse sont nécessaires

Même si les personnes LGBT n'ont pas encore les mêmes droits que les personnes hétérosexuelles dans tous les états, des avancées remarquables ont eu lieu aux Etats-Unis ces dernières années. L'exemple le plus parlant est la décision récente de la Cour Suprême, qui a rendu le mariage civil pour les couples de même sexe légal dans tous les états.

En Suisse, il est temps d'avancer. Encore beaucoup trop de jeunes LGBT sont rejeté.e.s par leur famille ou harcelé.e.s à l'école. Les enfants des familles arc-en-ciel ne sont toujours pas protégé.e.s juridiquement. Encore beaucoup trop de personnes trans* souffrent de discriminations – elles n'ont toujours pas la liberté de choisir leur sexe. Encore trop de bébés nés intersexes se voient imposer médicalement un sexe à leur naissance.

Les couples de même sexe ne peuvent toujours pas se marier et ni adopter d'enfants. Ces conditions sont insupportables et indignes d'une société moderne. Les personnes lesbiennes, gay, bissexuelles, trans* et intersexes revendiquent et méritent une égalité totale.

Pas de droits supplémentaires – mais les mêmes droits

Les personnes LGBT en Suisse ne demandent pas un traitement spécial. Il ne s'agit pas de revendications de droits supplémentaires, mais de droits égalitaires. Nous faisons ainsi appel à toutes et à tous : politiciennes et politiciens, institutions publiques, églises et institutions religieuses, écoles, pour une société égalitaire pour tous et tous les citoyen.ne.s. Tous et toutes ensemble, nous pouvons ouvrir le dialogue et faire disparaître les méfiances, les peurs et les préjugés.

Plus d'informations

Delphine Roux, Coordinatrice de la Fédération genevoise des associations LGBT
(FR)
N 076 437 84 14

Maria von Känel, Secrétaire générale de l'Association Faïtière Familles arc-en-ciel
(DE/EN)
M 079 611 06 71

Markus Stehle, Journaliste au Magazine *Mannschaft* (DE/EN)
M 031 534 18 30

Renato Pfeffer, membre du PEV (DE/EN)
M 079 787 56 05